
Дорогие мои земляки! 
Есть такая пословица: один в поле не воин. И это дей-

ствительно так. В одиночку власть не сможет решить все 
проблемы людей. Даже самому лучшему депутату, мэру, гу-
бернатору или президенту нужна поддержка людей. Только 
сообща можно ставить высокие цели и добиваться их. И не 
зря депутатов называют у нас народными избранниками. 
На мой взгляд, это очень точное выражение. Потому что 
депутат ближе всех к народу. Жители доверяют ему пред
ставлять свои интересы в Думе. 

Каждый раз это происходит по-разному. Взять, к при
меру, предложение о повышении зарплаты школьным 
врачам. Движение шло и сверху и снизу. Обращения ме
дицинских работников в адрес Думы подтолкнуло к 
принятию решения. Сейчас на многих уровнях власти 
- муниципальной и краевой - обсуждается следую
щий шаг в этом направлении: индексация окладов 
работников краевых бюджетных и муниципальных 
учреждений. 

Но без избирателей, без их подсказок, писем и 
обращений этот процесс был бы невозможен. Ведь 
многое здесь зависит от гражданской позиции лю
дей, их инициативы. А народный избранник - это 
главный помощник и исполнитель наказов своих из
бирателей. 

Вы меня знаете. Своих я не бросаю никогда. Если 
могу, то всегда помогаю. Потому что я так 
живу. И хочу, чтобы наша совместная 
работа продолжилась. Возможно, кто-
то устал и уже не верит в выборы. 
Считает, что за него уже давно всё 
решили. Это не так. 13 марта надо 
обязательно идти на выборы, чтобы 
потом не сетовать на «прямой ли
нии» с президентом на власть, 
которую сами же и не выби
рали. А выбирать всё равно 
придётся. 

Ваш Алексей 
ГРИБАНОВ, 
партия 
«Справедливая 
Россия» 



Кампания по выборам депутатов Пермской городской Думы в самом разга
ре. И претенденты - особенно те, кто пробует силы впервые, - отрываются 
по полной программе. Не брезгуют ничем: ни восхвалением собственных 
(как им кажется) достоинств, ни жёсткой критикой конкурентов. Чтобы по
нравиться избирателям, иные кандидаты доходят до абсурда. Забавно порой 
выглядит, когда интеллигентного вида тётенька начинает вдруг рассуждать 
о жилищно-коммунальном хозяйстве. Учить всех уму-разуму. Со знанием дела 
раздавать советы в отрасли, в которой совсем не разбирается. 

Но народ у нас нынче пошёл мудрый. Он знает цену сладким речам. Понимает, 
что эта забота носит сезонный характер. И может закончиться сразу же по 
окончании выборов. И всё-таки: чего нам ждать от предвыборных боёв? 
Горы компромата? Несбыточных обещаний? Или реальной помощи? 
И вообще - как отличить ложь от правды? С этими и многими други
ми вопросами мы обратились к депутату Пермской городской Думы 
по избирательному округу №22 (Мотовилихинский район) Алексею 
ГРИБАНОВУ. Ведь пермяки уже дважды на выборах оказывали 
Алексею Анатольевичу своё доверие. Он приобрёл солидный 
опыт думской работы. И как председатель комиссии по 
социальной политике Пермской городской Думы всегда 
оправдывал ожидания своих избирателей. 

А л е к с е й 
Анатольевич, ну 
и к а к , на ваш 
взгляд, идёт 
предвыборная 
борьба? 

- Ни шатко ни валко. По 
крайней мере, чего-то необыч
ного не происходит. Однако все 
законы жанра соблюдены. Мы ви
дим обилие глянцевой продукции, слышим 
сущие небылицы из уст иных канди
датов, читаем их про-

Уважаемый 
Алексей 

Анатольевич! 
Мы, жители домов по улице Крупской, 

вынуждены обратиться к Вам как к депутату 
Пермской городской Думы по нашему изби
рательному округу. Как к специалисту, хорошо 
знакомому с проблемами в отрасли здраво
охранения. Да и просто как к справедливому 
и отзывчивому человеку. Ведь благополучное 
разрешение волнующей нас проблемы, вне 
всякого сомнения, отразится и на состоянии 
нашего здоровья, и на психологическом состоя
нии, да и что греха таить - поможет сэкономить 

часть наших пенсий. Речь идёт о возможности 
обслуживаться в близлежащей поликлинике 
№2, что расположена по улице Крупской. 

Сразу скажем, что нам прекрасно извест
но, какие усилия предприняли вы, Алексей 
Анатольевич, для того, чтобы в микрорайоне 
Садовый появилась новая поликлиника с совре
менным оборудованием и качественным ремон
том. Помним, как вы обивали пороги городской 
администрации, доказывая необходимость её 
возведения. Как затем контролировали ход 
стройки, подгоняли застройщиков. И наконец 
дождались счастливого события - открытия 
поликлиники. Многие пенсионеры из микро
района Садовый благодарны Вам за оказанную 
помощь и заботу. 

Нам тоже нравится эта новостройка. И мы 
надеялись, что открытие медицинского учреж

дения позволит нам, пенсионерам, живущим 
на другом конце Мотовилихи, обслуживаться 
там, где нам более удобно: в поликлинике №2 
ГКБ №6. В этом случае нам не пришлось бы 
тратить время и деньги на поездки. Да и пере
двигаться по городу с каждым разом становится 
всё труднее. 

Однако из-за каких-то труднообъяснимых 
бюрократических препон нам не предоставля
ют такую возможность. Поэтому обращаемся к 
Вам, Алексей Анатольевич, с просьбой разре
шить эту ситуацию благополучным для нас об
разом. Мы готовы организовать сбор подписей, 
чтобы доказать чиновникам от медицины нашу 
готовность обслуживаться во второй поликли
нике. Вы лучше, чем кто-либо другой, знаете 
все входы и выходы в «большие» кабинеты. Вас 
там хорошо знают и уважают. И вряд ли смогут 

отказать. Можете считать, Алексей Анатольевич, 
эту нашу просьбу своеобразным депутатским 
наказом. Очень на Вас надеемся. 

С уважением, 
жители домов Мотовилихи 

Л. Г. Дубровина, В. Н. Осокина, А.З. Гафарова 



ЕСЛИ ДЕПУТАТ ПОСТОЯННО БУДЕТ МЕНЯТЬ СВОЁ МНЕНИЕ, 
НАЖИМАТЬ ПРИ ГОЛОСОВАНИИ НЕ ТЕ КНОПОЧКИ, 
ИЗБИРАТЕЛЮ НЕ ПОЗДОРОВИТСЯ. 

граммы, далёкие, к слову, от реальности. 
Всё брошено на алтарь победы. Главное -
запомниться избирателям. 

- А вы разве не хотите запомнить
ся? 

- Человека судят не по словам, а по его 
делам. И запоминается он тоже реальной 
работой. В отличие от новичков я не ставлю 
перед собой цель - заполучить победу лю
бой ценой. Продолжаю работать в округе в 
прежнем режиме - вдумчиво, кропотливо, 
делая шаг за шагом. Конечно, выборная кам
пания внесла определённые коррективы. 
Ситуация требует постоянного присутствия 
на территории. 

ПРЕДСТАВЛЯЕТЕ, КАКАЯ 
БЫЛА БЫ ПОЛЬЗА ДЛЯ 
ОБЩЕСТВА, ЕСЛИ БЫ 
КАЖДЫЙ ЧЕЛОВЕК 
РАБОТАЛ НА СВОЁМ МЕСТЕ 
С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ?! 

- Зато некоторые ваши соперни
ки не прочь прихвастнуть член
ством в органах власти, в той же 
Общественной палате, напри
мер... 

- Общественная палата - это очень 
серьёзный ресурс. Вот только не все 
научились им правильно пользоваться. 
Представляете, какая была бы польза для 
общества, если бы каждый человек рабо
тал на своём месте с полной отдачей?! И 
не нужно тогда никуда баллотироваться -
можно влиять на положение дел, используя 
имеющиеся рычаги. 

- Так зачем же тогда менять 
шило на мыло? В смысле -
Общественную палату на место 
в городской Думе? 

- К этому я отношусь спокойно. Конечно, 
такой поступок выглядит, по крайней ме
ре, странно. Я конечно понимаю, бывают 
женские капризы и слабости. Но вот коллек
тивной работе такая непоследовательность 
может помешать. Если депутат постоянно 
будет менять своё мнение, нажимать при 
голосовании не те кнопочки, избирателю 
не поздоровится. 

- А как вы относитесь к тому, что 
многие сейчас затрагивают ком
мунальную тему? 

- Это вы к тому, что сапожник должен 
чинить, портной шить, а учитель учить? 
Понимаете, на уровне обывателя у нас о 
коммуналке любят рассуждать все кому не 
лень. А вот реально улучшить положение 
дел в отрасли способны единицы. Я знаю, 
как это сделать. Знаю и могу. И, к слову, 
немало делаю. Именно депутаты Пермской 
городской Думы добились, чтобы наш город 
вошёл в федеральную программу по капи
тальному ремонту жилья. И очень многие 
пермяки почувствовали пользу от привле
чённых инвестиций. 

А здоровая критика - это нормально. Как 
неотъемлемая часть выборного процесса. 
Было бы странно, если бы никто не потоп
тался на этой выгодной теме, не спекули
ровал бы на цифрах. Другое дело, что все 
эти спекуляции - занятие опасное. Все мы 
живём в Российском государстве. И имен
но государство определяет правила игры 
на этом рынке. Устанавливает, к примеру, 
тарифы на тепло, газ и электричество. И 
выступать с популистскими заявлениями, 
дескать, все кругом жулики и грабители, зна
чит, говорить полуправду. С государством 
шутить не стоит. В конце концов, люди умеют 
считать свои деньги и без многочисленных 
советчиков. 

Я ПРИВЫК ДОВОДИТЬ 
ДЕЛО ДО КОНЦА. НЕЛЬЗЯ 
СВЕРНУТЬ С ДОРОГИ НА 
ПОЛПУТИ. НЕПРАВИЛЬНО 
ЭТО КАК-ТО, НЕ ПО-
МУЖСКИ. 

- Алексей Анатольевич, ну а вы 
для чего идёте в Думу? 

- У меня остались обязательства пе
ред жителями Мотовилихинского района. 
Многое реализовано, но предстоит немало 
ещё сделать. Да и я просто привык дово
дить все дела до конца. Нельзя свернуть с 
дороги на полпути. Неправильно это как-то, 
не по-мужски. Мне люди доверили пред-

ВЫБОРЫ ПРОХОДЯТ, НО ЖИЗНЬ-ТО ПРОДОЛЖАЕТСЯ. 
И ЗДЕСЬ ВАЖНО СОХРАНИТЬ ПОРЯДОЧНОСТЬ И УВАЖЕНИЕ 
ТЕХ, ЧЬЁ МНЕНИЕ ТЕБЕ ДОРОГО. 

ставлять их интересы в Думе. И я должен 
сделать для них всё возможное. И невоз
можное тоже. Ведь они ждут результатов 
моей деятельности. 

Работа в Думе - это часть моей жизни. 
Значительная часть. Я уже знаком со мно
гими тонкостями нормотворческой работы, 
на овладение которыми обычно уходят даже 
не месяцы, а долгие годы. Знаю, что могу 
быть полезным для людей. И неужели весь 
этот опыт, наработки, наказы избирателей 
бросить коту под хвост?! Как говорится, не 
дождётесь... 

- Вы окончили медицинский вуз, 
затем получили второе высшее 
образование в Высшей школе 
экономики. Никогда не задумы
вались, что на своём профессио
нальном поприще могли бы при
нести больше пользы людям? 

- А я как раз профессионально занима
юсь экономикой города. Работаю над приня
тием бюджета, вместе с коллегами разраба
тываю программы, уделяю много внимания 
социальной сфере. Врачебная практика -
дело тоже благородное. Но сколько человек 
я смог бы вылечить, например, за неделю? 
Одного, другого, третьего. А будучи депу
татом, могу улучшить жизнь сразу сотням, 
тысячам жителей района. Так что нынешний 
коэффициент полезного действия у меня, 
безусловно, выше. 

- Почему в своей депутатской 
работе вы сосредоточились на 
благоустройстве дворов? 

- Это самый короткий и в то же время 
самый сложный путь к избирателям. В ны
нешнем созыве все силы комиссии по соци
альной политике были брошены на отстаи
вание интересов социально незащищённых 
слоев населения. Но грянул кризис, и многие 
инвестиционные программы свернулись. 
Оставлять же нуждающихся граждан без по
мощи было нельзя. Тогда и родилась идея 
разработки программы «Развитие микро
районов города». Ведь двор - это малень
кая Вселенная, микромир. Те же проблемы, 
что и в городе. Общие радости. Особенные 
взаимоотношения. Всё то же, только в мень
шем масштабе. 

К тому же Мотовилихинский район Перми 
отличается очень сильными советами обще
ственного самоуправления. При такой-то 
активности ТОСов можно горы свернуть. 
Прямо гордость берёт за своих единомыш
ленников. И затёртая до дыр фраза о том, 

что все мы живём, как одна дружная семья, 
- чистой воды правда. 

- Ну, вот и вы скатились до пафо
са, чтобы понравиться избира
телям... 

- Послушайте, какой пафос?! Когда по
падаешь в коллектив - сразу же заводятся 
друзья, люди, с которыми тебе комфортно. 
А тут целых десять лет вместе! Мы с активи
стами бок о бок решаем все проблемы. Так 
как же не семья? И ведь многое получается! 
Вот из таких маленьких побед и состоит вся 
жизнь. Очень приятные ощущения. 

'КОГДА ПОПАДАЕШЬ 
В КОЛЛЕКТИВ - СРАЗУ 
ЖЕ ЗАВОДЯТСЯ ДРУЗЬЯ, 
ЛЮДИ, С КОТОРЫМИ ТЕБЕ 
КОМФОРТНО. А ТУТ ЦЕЛЫХ 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ ВМЕСТЕ! 

- Хочется, чтобы напоследок 
вы пожелали что-нибудь всем 
участникам выборной гонки - и 
кандидатам, и избирателям. 

- Хочу пожелать всем терпения. После 
13 марта начнется работа. Плановая, си
стемная, трудная и любимая. Лично для ме
ня это - некий промежуточный итог жизни, 
если хотите. Потому что я этим живу. Для 
меня жизнь - это работа. 

Вопросы н а ш е м у депутату задавал 
Сергей ИВАНОВ 

НА ПРИЕМ К ДЕПУТАТУ 
ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА 

ПЕРМСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ 

А.А.ГРИБАНОВА 

Прием жителей 
по адресу: 

ул. Крупской, 57а 
(поликлиника №2 ГКБ №6), 

кабинет №2. 

Телефон: 2 8 2 - 6 1 - 8 6 . 
Часы работы: понедельник, 

среда, пятница -
с 15 до 18 часов. 

ОТ ДОБРА ДОБРА НЕ ИЩУТ 
М ы , ч л е н ы С о в е т а в е т е р а н о в 

Мотовилихинского района, много старше 
тех, кто сейчас идёт в городскую Думу. Но 
именно эта разница в годах даёт нам право 
строже судить тех, кому мы доверяем пред
ставлять наши интересы в органах власти. 
Мы ждём от своего депутата особых под
ходов к жизни. Помимо инициативности и 
ответственности обязательно должны быть 
у народного избранника добросердечность 
и отзывчивость. Ведь каждое его действие, 
каждый поступок так или иначе отразятся на 
жизни его избирателей. Особенно на самых 
незащищённых слоях населения. Для нас 
будут важны не только его конкретные ре

зультаты, направленные на развитие города 
и района, но и настойчивость в отстаивании 
наших прав, справедливость, порядочность, 
в конце концов. Всем этим требованиям 
отвечает, на наш взгляд, действующий де
путат Алексей ГРИБАНОВ. 

Да, профессионализм и человеческие 
качества дают Алексею Анатольевичу право 
считаться народным избранником. И это во
все не консервативный взгляд на положение 
вещей, когда люди придерживаются старой 
народной пословицы - от добра добра не 
ищут. С к о р е е , это ж и т е й с к а я мудрость, 
п р о в е р е н н а я г о д а м и . Нам очень важно 

не ошибиться в своём выборе. А Алексея 
ГРИБАНОВА мы хорошо знаем и понимаем, 
что нет ему на данный момент альтернативы. 
Ведь новым депутатам пришлось бы заново 
учиться, открывать для себя мир политики и 
управления городским хозяйством. Но такую 
роскошь мы им предоставить не можем. Не 
та жизнь, не то время нынче на дворе. А с 
Алексеем Анатольевичем нам многое ещё 
предстоит закончить. Мы ему однажды по
верили. И он нас не подвёл. Верим мы ему и 
на этот раз. Как говорится, в добрый час. 

Елена Сергеевна Козлова, 
председатель Совета ветеранов 

Мотовилихинского района 



ВСЕМ ДВОРОМ 
Все мы родом из детства. А если точнее - из своих дворов. Их много в нашем 
родном Мотовилихинском районе - больших и маленьких, ухоженных и не 
очень, летом утопающих в зелени, а зимой укутанных снегом. Одним словом -
разных. Но всех обитателей дворов во многих поколениях объединяет какое-то 
незримое, необъяснимое братство. О нём невозможно рассказать, его можно 
только почувствовать. Это особый дворовый дух. 

Не нами подмечено, что двор - это, по су
ти, модель жизни в миниатюре. Чем более он 
обустроен, тем крепче отношения у соседей. 
Чем крепче их дружба, тем больше шансов, 
что не будет во дворе никаких безобразий. 
Ни пьянства, ни хулиганства, ни наркотиков. 
Ведь соберутся мужики и вмиг надают по шее. 
В дружных дворах участкового зовут по имени-
отчеству. Он для них тоже свой, родной, мо-
товилихинский Анискин. 

А сколько замечательных людей вышло 
из наших дворов! И приятно, что в успешной 
нынешней жизни они не забывают, где прошли 
свои первые университеты. Добрым словом 
поминают место, которое дало им путёвку во 

взрослую жизнь. Научило при необходимости 
давать сдачи, бороться с несправедливостью, 
не предавать друзей и ценить жизнь. 

Во дворе, как и в любой большой семье, 
тоже не обходится без ссор. Ведь недаром 
говорят, что кому-то нравится арбуз, а кому-то 
свиной хрящик. Вот и сейчас одни возмущают
ся стихийными парковками во дворах, которые 
расплодились, словно грибы после дождя. 
А другие оправдывают автомобилистов. Но 
есть и третьи - те, кто пытается решить эту 
проблему. Среди них наш депутат Алексей 
ГРИБАНОВ. 

Когда мы делаем предложения в програм
му «Развитие городских микрорайонов», то на

перёд уверены - всё у Алексея Анатольевича 
получится, он сможет отстоять наши интере
сы. Знаем, что слов на ветер он не бросает. 
Ведь с какими бы проблемами мы, жители, к 
нему ни обращались, всегда получали под
держку и помощь. Взять хотя бы содействие в 
решении социальных вопросов. Или контроль 
над строительством поликлиники в микро
районе Садовый. Либо организацию приёмов 
у лечащих врачей. У него за плечами огромный 
опыт, есть компетентность и уважение сре
ди коллег. Поэтому он вновь выбрал самый 
сложный фронт работ. И мы с надеждой и 
уверенностью смотрим в будущее. Если что 

- поможем нашему депутату в этом новом и 
нелёгком деле. 

Мы и с к р е н н е ж е л а е м , чтобы он д о 
вёл реализацию этой программы до конца. 
Результатом её воплощения станут наши 
чистые и ухоженные дворы. И тогда каждый 
человек, спешащий домой, будет знать, что 
у него самый красивый, самый чистый и са
мый лучший двор в мире. Сделать это в на
ших силах. Сделать это мы сможем только с 
депутатом Грибановым. 

Ирина Пономарева, 
председатель ТОСа «Дружба» 

СОЧЕТАНИЕ НЕСОЧЕТАЕМОГО 
Андрей РОНЗИН, главный врач городской 
клинической больницы №4, кандидат 
медицинских наук: 

- Алексея ГРИБАНОВА знаю с 1974 года. Мы вместе по
ступали в медицинскую академию, а затем учились в парал
лельных группах. Меня всегда приятно удивляло в Алексее 
сочетание серьёзности и обаяния. 

Сейчас мне приходится сталкиваться с ним по служебной 
необходимости. И я лишний раз убедился, что он умеет раз
граничивать личные отношения и профессиональную дея
тельность. Хотя депутат Грибанов одинаково внимателен ко 
всем людям, вне зависимости от степени знакомства. Особо 
хотелось бы подчеркнуть его постоянное стремление глубоко 
вникнуть в суть проблемы, неприятие поверхностного под
хода. Таким и должен быть настоящий профессионал. 

РЫНОК ПОД СНОС? 
В прошлом году власти 
Перми объявили о том, что 
мини-рынок на площади 
Дружбы подлежит закры
тию. Я живу в соседнем 
доме и всегда покупаю про
дукты на этом рынке. Они 
там значительно дешевле, 
чем в магазинах. Каждый 
день жду, что ларьки и па
вильоны начнут сносить. 
А куда деваться в таком 
случае малообеспеченным 
людям? 

Наталья Сергеевна 

Этот «крик души» мы адресовали депу
тату П е р м с к о й г о р о д с к о й Д у м ы Алексею 
ГРИБАНОВУ. Вот что он сказал: 

- Действительно, в октябре 2010 года 
администрация Перми продолжила работу 
по сокращению сети заведений мелкороз
ничной торговли на территории города. В 
списке объектов, подлежащих ликвидации, 
оказался и мини-рынок на площади Дружбы. 
Предприниматели, работающие на его тер
ритории, уже получили соответствующие 
уведомления. 

Но для Натальи Сергеевны и всех, кто бес
покоится о будущности мини-рынка, спешу 
сообщить, что буду добиваться приостанов
ления процесса переноса мини-рынка. Пока 
окончательное решение ещё не принято. Моя 
позиция заключается в следующем: принимая 
любое решение, необходимо учитывать инте
ресы людей, проживающих в округе. Однако 
этого сделано не было, никто с людьми не 

посоветовался. Для того чтобы закрыть ры
нок, надо предоставить альтернативное ме
сто торговли. Оно чиновниками городской 
администрации тоже не было определено. 
И где гарантия, что оно окажется в пределах 
пешей доступности? Люди привыкли приоб
ретать здесь товар по сниженным ценам, им 
так удобнее. И лишать их этого права никто 
не должен. А летом многие пожилые мотови-
лихинцы имеют возможность торговать здесь 
овощами и ягодами со своего приусадебно
го участка. Для ветеранов - это настоящее 

подспорье. И лично я добивался того, чтобы 
у них появилась такая возможность - даже 
отдельный павильон был выделен. 

Кроме того, в бюджете 2011 года не пред
усмотрено средств на благоустройство этой 
территории. Снести рынок - дело нехитрое, а 
вот кто и на какие деньги станет благоустраи
вать территорию? Пока мы не получим отве
ты на все эти вопросы, закрывать рынок не 
позволю. И буду отстаивать эту позицию в 
новой Думе. 

ПЕРМСКИЙ ЛЕНИНГРАДЕЦ 
Ольга ТОКМАКОВА, главный врач городской 
детской клинической больницы № 1 , кандидат 
медицинских наук, заслуженный врач РФ: 

- Мне трудно вспомнить год нашего знакомства с Алексеем 
ГРИБАНОВБ1М. Знаем друг друга лет двадцать, не меньше. 
И первое, что бросилось в глаза, - его какая-то врождённая 
интеллигентность. Она свойственна обычно представителям 
старых ленинградских семей. Так вот, Алексея ГРИБАНОВА я 
назвала бы «пермским ленинградцем». 

Он один из первых организовал в городе медицинскую 
страховую компанию. Это было новым делом, и многим кол
легам, в том числе и мне, приходилось не раз обращаться к 
нему за консультациями. Сразу скажу, что мы всегда получали 

квалифицированные и исчерпывающие ответы. 

Алексей Анатольевич не ждёт, когда его кто-нибудь о чём-нибудь попросит. Сам всегда 
поинтересуется делами, внедрением новой оплаты труда, предложит помощь. В моём пред
ставлении народный избранник должен быть именно таким: внимательным, отзывчивым 
и компетентным. 


